

Ecole primaire "Les Roseaux"

12, rue de la Riedmatt

68 970 GUEMAR

☎: 03.89.71.89.20

Email: ecole-les-roseaux-guemar@wanadoo.fr

Réunion du Conseil d'Ecole **vendredi 20 juin 2008**

Accueil : Mot de bienvenue par M. Le Directeur Denis Weyer

Membres présents et excusés:

Personnels enseignants:

WEYER Denis Directeur
LEDUC-ALBRECHT Monique
STUCK Véronique
BRICKERT Denis
WEYER Esther
HEITZ-BINOTH Marie

Parents délégués et suppléants:

BERNABEL Valérie
URBAN Jean
MEILLIER Laurent
FERBER Mireille
HATTERMANN Michèle
DE MICHELI Pierrette
WENDLING Laurence

Intervenants:

BELHOMME Martine Religion

Représentants de la Mairie:

M. Stamile U. Maire de la Ville de Guémar
M. Kropp Jean-Marie Adjoint au Maire
M. Hirn Rémy Conseiller municipal

Absents excusés :

M. L'Inspecteur de L'Education Nationale
M. Le Recteur SCHALL
M. Beysang E. Adjoint au Maire Charge de
l'école (accompagne le voyage scolaire)
Mme Passenheim. Coordinatrice Mairie-Ecole
BIGOT Jean Instituteur (en voyage scolaire)
KAUFMANN Erika Rased
MESSMER Cornélia Allemand
DEISS Birgit Religion
KIENZLER Brigitte Intervenante
HEBINGER Isabelle Parent d'élève
THEVENIN Jean Parent d'élève
STAMILE Sylvia Parent d'élève

1. Approbation du Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Ecole du mois du 28 mars 2008.

2. Les activités du 3^{ème} trimestre

- Sortie du 2^{ème} Journal scolaire de l'année en avril Résultat financier moindre.

- Visite du collège par les CM2 de 8h à 11h en mai. Les enfants sont revenus enchantés et rassurés.
La liste du matériel sera remis en temps opportun.

-Défi-lecture : Comme toujours les rencontres ont été des moments riches en échanges et ont bien plu aux enfants.

Pour mémoire :

CE2-CM1: Jeudi 15 mai à Ribeauvillé

CM1-CM2 : Jeudi 22 mai à Illhaeusern.

CP: Mardi 27 mai à Guémar

PS-MS : Vendredi 30 mai à Ostheim

CE1: Vendredi 6 juin à Thannenkirch

MS-GS : Vendredi 13 juin à Thannenkirch

- Lundi 2 juin : Passage des épreuves de sécurité routière pour les CM1 / CM2 de M. Bigot. sécurité routière avec deux gendarmes (1 de Ribo et un autre de la prévention routière du dép.)
L'objectif : Savoir rouler à vélo

La classe a été scindée en 3 groupes d'élèves. (normalement l'animation ne s'adresse qu'aux CM2 cette année)

3 temps d'animation : Une vidéo en classe - Un exercice d'adresse à bicyclette - Une mise en situation dans le centre du village.

Proposition de faire passer le permis piéton. (s'adresser à Ribeauvillé)

- Vendredi 6 juin : intervention du dentiste en maternelle.

- CM2 : Projet PEJ (protéger l'environnement j'adhère) suivi par l'ARIENA de Sélestat et en partenariat avec la 6^{ème} 4 de Mme Soldati (ayant elle-même travaillé en collaboration avec les prof. de Français et de dessin.) durant l'année scolaire passée.

Il y a eu plusieurs rencontres:

- La découverte de la faune et de la flore du Ried.

- Les rencontres avec les intervenants de la maison de la nature de Muttersholtz

- La Visite d'une ferme à Hilsenheim lors de la journée découverte de la maison de la nature.

Ce projet avait fait l'objet d'un subventionnement de 80 € par l'I.A. dans le cadre du Projet d'Ecole et de la rémunération de 10 heures d'intervention des animateurs

Au final : Il y a eu la constitution d'un dossier qui comportait des travaux en arts plastiques. Celui-ci a obtenu le 1^{er} prix soit une dotation de 500 € soit 2 x 250 €

Son exposition est prévue durant une journée au moment de la rentrée du collège " les Ménétriers"

Pour utiliser le prix, une journée de visite du centre de réintroduction de la loutre est prévue le mardi 1^{er} juillet avec les 6^{ème} de Ribeauvillé. (démarches en cours)

Une remise de prix officielle a été demandée par l'ARIENA ainsi qu'une permission de faire paraître ce travail sur leur site internet (droit à l'image / photos).

Par ailleurs , vu le succès de cette opération, M. Bigot prévoit pour l'an prochain une nouvelle animation sur l'année scolaire pour sa classe avec les 6^{ème} de Mme Soldati. Avec un thème lié aux déchets : Les produits emballés.

Cette action fera l'objet d'un avenant au Projet d'Ecole.

- Voyage scolaire du 15 au 20 juin.

- Vendredi 20 juin: L'après-midi, le maître du CP a accueilli les Grands de la maternelle. Pendant ce temps les CP sont retournés pour une après-midi en Maternelle. La liste du matériel scolaire leur a été remise ce jour-là.

- Jeudi 26 juin: Sortie « 3 Châteaux de Ribeauvillé » pour les classes primaire. Le voyage jusqu'à Ribeauvillé se fera en bus pour l'aller et le retour. Une participation de 1 € sera demandée, le solde

sera pris en charge par la coopérative scolaire. D'ores et déjà un appel est lancé aux parents qui peuvent accompagner .
Le repas sera tiré du sac.

3. Voyage scolaire.

Le retour est prévu ce soir. Mme Buecher E et M. Beysang E ont accompagné la classe durant le séjour, M. Fabrici a fait le voyage aller jusqu'à Paris et les a accompagnés dans la découverte de la Capitale. Grand merci à tous ces adultes pour leur implication. Quant à l'aspect financier, le budget est tenu grâce au fort investissement de parents pour les actions et à la rallonge financière de la Ville qui a porté sa subvention à 55€ par enfant. Grand merci à chacun pour son investissement qui a permis d'ajouter certaines animations optionnelles .

Le Directeur remercie l'Association « Les Roseaux » pour son don de 480€, don destiné à soulager la charge des familles pour ce voyage.

4. Effectifs de la rentrée 2008/2009.

La répartition des classes n'est pas encore arrêtée, à priori elle devrait être ainsi :

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
LEDUC-ALBRECHT Monique	17	6							23
STUCK Véronique		4	19						23
BRICKERT Denis				19					19
WEYER Esther					21				21
WEYER Denis						19	5		24
BIGOT Jean							5	19	24
	17	10	19	19	21	19	10	19	134

Les moyens de maternelle seront partagés entre les deux classes selon la date de naissance.
Les CM1 seront partagés en 2 groupes homogènes. Les enfants ayant un frère ou une sœur seront séparés.

5. Projet d'Ecole 2007-2010.

Le projet d'école qui couvre la période 2007-2010 s'intitule :
« Mieux dire, lire, écrire pour s'ouvrir au monde et le comprendre ».

Un certain nombre d'avenants seront à faire, nous sommes en attente des formulaires.
- Un avenant concernant la dominante environnement et l'action envisagée avec la classe de 6^{ème} sur les produits emballés.
- Un avenant concernant l'organisation du travail.

6. Organisation de l'année scolaire 2008-09.

La nouvelle organisation voulue par le ministère de l'Education Nationale et les nouveaux programmes vont être mis en place à la rentrée de septembre.

Les grands changements concernent l'organisation de la semaine.

Il n'y aura plus classe le samedi. La semaine se déroulera donc sur 4 jours : Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi.

Un temps d'aide personnalisée est organisé en plus. Celle-ci s'inscrit dans un projet d'ensemble pour prévenir les difficultés scolaires et répondre aux besoins des élèves qui rencontrent des difficultés dans leurs apprentissages.

Un temps d'aide personnalisée pour quels enfants ?

Ce moment pourra être proposé à des enfants en grandes difficultés mais aussi à des enfants ayant des difficultés ponctuelles. Le dispositif se veut relativement souple afin que nous puissions être réactifs aux difficultés que rencontre un enfant et immédiatement lui porter aide. Les dispositifs existants du type PPRE continuent et se veulent complémentaires.

Dans tous les cas, les parents seront informés du pourquoi de la proposition d'aide afin qu'ils puissent de leur côté accompagner l'enfant dans sa difficulté. Ils seront également informés des jours et de la durée de l'aide. Ces informations seront communiqués à l'aide d'une fiche type complétée par l'enseignant et collée dans le cahier de liaison, les parents devant la signer.

L'organisation du temps d'aide :

3 possibilités sont ouvertes : le mercredi matin, le soir après la classe, durant la pause méridienne.

Après analyse, le Conseil des maîtres amené à définir ce temps propose pour validation à Monsieur l'Inspecteur d'organiser cette aide personnalisée durant la pause méridienne entre 13h20 et 13h50. Ceci induit une légère modification des horaires de l'après-midi. La classe débutera à 14h (au lieu de 13h45) et finira à 16h15 (au lieu de 16h), les portes s'ouvrant à 13h50. Les enfants auraient donc classe de 8h à 11h45 et de 14h à 16h15,

Nous proposons cette organisation car nous pensons qu'elle est la moins stigmatisante (on vient avant, on n'est pas gardé après). Les enfants sont certainement plus disponibles qu'après 6 heures de classe. Elle préserve la soirée et le mercredi des enfants pour tous ceux, nombreux qui ont des activités sportives ou culturelles après la classe... Elle est de plus, la moins dérangeante pour les parents car elle leur permet d'organiser un emploi du temps pour les soirées et les mercredis qui ne sera pas modifié par l'école, la pause de midi n'étant généralement que consacrée au repas. Enfin la Directrice du périscolaire se montre favorable à cette proposition. En effet, le périscolaire fonctionne avec plus de personnel aux heures de midi, il peut donc amener les enfants y mangeant au soutien pour 13h20, le cas échéant. En soirée, la recherche d'enfants à l'école à un horaire décalé lui poserait problème.

Amené à se prononcer sur la modification des horaires induite par la mise en place du dispositif, le Conseil d'École émet un avis favorable. Le Maire pour la Ville de Guémar émet également un avis favorable.

7. Préparation de la rentrée scolaire 2008-09.

Le réseau informatique :

Nous nous trouvons face à un gros problème, l'ensemble du parc machine est obsolète, les ordinateurs rament et sont en l'état actuel inutilisable par les classes.

Une tentative de formatage et de réinstallation va être menée sur les « Compaq », quant aux machines mise à disposition par l'I.A. dans le cadre du site pilote, nous ne disposons pas des logiciels afin de pouvoir mener la même opération. Contact a été pris avec les service d'aide de l'I.A.

En tout état de cause toutes ses mesures ne sont que des palliatifs, le renouvellement des unités centrales est à envisager d'urgence.

L'école maternelle emménage:

Ou nous annonce une fin des travaux pour la fin août... Quel bonheur

Il y a lieu donc d'emménager dans les locaux agrandis et rénovés pour la rentrée.

Le déménagement du mobilier et du matériel des Roseaux est à faire. Une nouvelle opération carton s'annonce pour la fin juin. Un appel aux parents est lancé afin d'aider durant le mois de juin, l'équipe de la Maternelle pour la mise sous cartons du matériel.

Les classes de M. Brickert et Bigot vont redescendre au rez-de-chaussée des Roseaux. Le mobilier est donc à déplacer.

Départ à la retraite de Mme Herzog Atsem.. Deux nouvelles Atsem seront recrutées à la place, l'une effectuant un 40%, l'autre aura 70% par rapport à un 35 heures.

Horaires :

➤ **de rentrée et de sortie, pour tous** : Maternelle et élémentaire.

Le matin : 8h (précédé de 10mn de surveillance) - 11h45

L'après - midi : 14h00 (10 mn de surveillance) - 16h15

ou maintien des horaires actuels suivant l'avis de l'inspection. Cf. point précédent

Les listes du matériel personnel nécessaire dans chaque classe pour la rentrée seront fournies fin juin aux enfants.

La cotisation de rentrée demeure inchangée : 17 € en maternelle et 16 € pour les classes élémentaires, les fichiers n'étant pas inclus.

Elections aux Conseil d'Ecole : Vendredi 12 Octobre 2008

Remerciements

Monsieur le Directeur remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont donné de leur temps pour l'école et a une pensée spéciale pour Madame Herzog Françoise, l'Atsem, qui fait valoir ses droits à la retraite, oh combien méritée. Un grand merci à elle pour son sens aigü du devoir et son dévouement qui allaient bien au-delà de ce qui est attendu d'une Atsem..

8. La voix des parents, de la commune

A l'initiative de Monsieur Urban, l'école de musique viendra faire une présentation des instruments le samedi 28 juin.

Monsieur Kropp, adjoint au Maire chargé des animations d'été présente les 2 journées destinées aux enfants et la semaine à destination des adolescents. L'Association « Les Roseaux » sera le support légal des ados s'impliquant dans les soirées projections du film qu'ils auront tourné.

La Ville de Guémar invite l'ensemble des membres du Conseil d'Ecole à prendre le verre de l'amitié.

La secrétaire :
Mme Véronique Stuck

Le Directeur d'école :
Mr Denis WEYER